



DIARIO DE SESIONES DE LAS CORTES GENERALES

COMISIONES MIXTAS

Año 2000

VII Legislatura

Núm. 5

DE LOS DERECHOS DE LA MUJER

Sesión núm. 1

celebrada el jueves, 25 de mayo de 2000,
en el Palacio del Senado

	<u>Página</u>
ORDEN DEL DÍA:	
— Constitución de la Comisión y designación de la Mesa. (Números de expedientes del Senado 570/000004 y 571/000004; número de expediente del Congreso de los Diputados 041/000031.) ..	16
— Delegación de funciones en la Mesa. (Número de expediente del Senado 652/000002; número de expediente del Congreso de los Diputados 042/000002.)	16

Se abre la sesión a las doce horas y diez minutos.

La señora **PRESIDENTA DEL SENADO:** Buenos días, señorías. Vamos a proceder a la constitución de la Comisión Mixta de los Derechos de la Mujer.

Procede, por tanto, en primer lugar, que se dé lectura a los nombres de los miembros de la Comisión para comprobar las asistencias.

Por el señor Letrado Mayor Adjunto del Senado se procede a la comprobación de las señoras y de los señores Senadores y Diputados presentes.

La señora **PRESIDENTA DEL SENADO:** Hay quórum.

Señorías, en esta sesión constitutiva la Comisión debe elegir de entre sus miembros una Mesa que esté formada por un Presidente, dos Vicepresidentes y dos Secretarios. De acuerdo con el Reglamento, dicha elección se llevará a cabo mediante votación nominal secreta por papeletas. Ahora bien, si hubiera una propuesta para cubrir los puestos de la Mesa que pudiera obtener el asentimiento de la Comisión, de acuerdo con una antigua y continuada práctica parlamentaria no sería necesario hacer la votación por ese procedimiento. Por eso pregunto en este momento: ¿hay alguna propuesta para cubrir los puestos de Presidente, Vicepresidente y Secretarios que pudiera contar con el asentimiento de la Comisión?

La Diputada María Jesús Sainz, en nombre del Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra en primer lugar.

La señora **SAINZ GARCÍA:** Señora Presidenta, estoy en condiciones de decir que sí existe una propuesta que tiene la unanimidad de los Grupos que están representados aquí.

La señora **PRESIDENTA DEL SENADO:** ¿Puede dar lectura a los nombres?

La señora **SAINZ GARCÍA:** Voy a dar lectura a los nombres que corresponden al Grupo Parlamentario Popular y a CiU, y la portavoz del Grupo Parlamentario Socialista procederá a dar los suyos. En ese acuerdo general, como Presidenta, doña Isabel San Baldomero; como Vicepresidente Segunda, María Isabel Díaz de la Lastra Barbadillo; como Secretaria Primera, María Belén Fernández-Delgado y Cerdá, y como Secretaria Segunda, doña Zoila Riera i Ben.

Muchas gracias, señora Presidenta.

La señora **PRESIDENTA DEL SENADO:** Muchas gracias, señoría.

¿La Diputada Micaela Navarro, en nombre del Grupo Parlamentario Socialista, quiere hacer alguna propuesta?

La señora **NAVARRO GARZÓN:** El Grupo Socialista propone como Vicepresidenta Primera a María del Carmen Olmedo Checa.

La señora **PRESIDENTA DEL SENADO:** Muchas gracias.

Señorías, voy a preguntar a los miembros de la Comisión si la propuesta de Mesa que voy a leer a continuación puede gozar del asentimiento de la mayoría de la Comisión. La Mesa sería la siguiente: Presidenta, doña Isabel San Baldomero Ochoa; Vicepresidenta Primera, doña María del Carmen Olmedo Checa; Vicepresidenta Segunda, doña María Isabel Díez de la Lastra; Secretaria Primera, doña María Belén Fernández Delgado; Secretaría Segunda, doña Zoila Riera i Ben.

¿Goza esta propuesta del asentimiento de la Comisión? ¿Hay alguna otra propuesta? **(Pausa.)**

La Diputada María Luisa Castro Fonseca tiene la palabra.

La señora **CASTRO FONSECA:** Gracias, Presidenta.

Únicamente intervengo para decir que el Grupo Parlamentario Federal de Izquierda Unida está votando en blanco en la constitución de todas las comisiones por las razones que todas sus señorías conocen, esto es, porque hemos sido excluidos de las negociaciones. Pero en aras de la complicidad de género que ha caracterizado mi trayectoria política en esta Comisión, voy a hacer una excepción y hoy voy a aceptar la unanimidad. **(Aplausos.)**

La señora **PRESIDENTA DEL SENADO:** Muchas gracias, señora Diputada.

Por lo tanto, entiendo que la propuesta de formación de la Mesa que acabo de leer goza del asentimiento de la Comisión. ¿Se puede aprobar por asentimiento? **(Pausa.)**

Se aprueba y ruego a sus señorías que pasen a ocupar sus lugares en la Mesa. **(Pausa.)**

La señora **PRESIDENTA:** Señorías, buenos días.

En primer lugar, en nombre de todos los miembros de la Mesa y con solamente una mirada —y eso tal vez es algo que a las mujeres nos funciona muy bien a la hora de ponernos de acuerdo para ser generosas y saber lo que en cada momento podemos o debemos hacer— quiero dar a sus señorías las gracias más expresivas, porque también han sido generosas con nosotras a la hora de nombrarnos la Mesa de esta Comisión que empieza hoy a trabajar.

Hace cuatro años, con otras personas completamente distintas de las que estamos hoy aquí y tal vez con algunas muy queridas que hoy repetimos, empezamos la andadura de la anterior Legislatura. Nos pasaba como hoy: no nos conocíamos, no sabíamos qué pensábamos, qué queríamos o qué es lo que queríamos defender, pero sí teníamos todas algo en común, y era

que queríamos avanzar en la igualdad fuéramos quienes fuéramos y pensáramos lo que pensáramos.

Ha sido el trabajo que se ha hecho en la anterior Legislatura por parte de todos los Grupos Parlamentarios —y me alegro en el alma, tengo que decirlo, de que haya portavoces que repitan, así como de que haya personas que seguro que atraerán nueva savia—, trabajando en lo que nos une y dejando a un lado lo que nos desune, que hemos conseguido avanzar en esa igualdad de oportunidades que queremos. Pero, además de eso, conseguimos presidir todas las Comisiones parlamentarias de la Unión Europea.

Eso se hace no con esfuerzo, no con trabajo, sino con generosidad. Eso se hace como sabemos hacer las cosas las mujeres y los hombres que quieren compartir con nosotros lo que queremos: ser iguales y no solamente en Derecho, sino que esta igualdad sea real y social.

Les aseguro a ustedes que por parte de esta Presidenta y por parte de toda la Mesa nos tienen a su disposición, de la misma manera que les pido todo el esfuerzo, el trabajo, la ilusión, las ganas, porque también tengo que decir que en alguna ocasión pensamos que había gente con alguna desgana. Los hombres y las mujeres que estamos aquí no estamos más que porque lo hemos pedido en nuestros Grupos Parlamentarios, hemos querido estar en esta Comisión, a nadie se nos ha impuesto estar aquí; por lo tanto, hagamos una piña,

seamos capaces de transmitir en nuestros Grupos Parlamentarios y en nuestra Cámara que queremos ser más —mejores ya no podemos serlo— y que queremos verdaderamente que la sociedad esté representada en esta Cámara y esté representada en todas las tomas de decisión en nuestro 51 por ciento, que es lo que representamos.

Estamos a su disposición. Gracias. **(Aplausos.)**

En este momento tenemos que ampliar el orden del día a fin de solicitarles la delegación para poder reclamar la presencia de miembros del Gobierno, autoridades, funcionarios u otras personas y para recabar información y documentación al Gobierno, a las Administraciones, etcétera. A estos efectos, ruego a las portavoces que se pronuncien sobre si están de acuerdo en esta petición que se les hace desde la Mesa. **(Pausa.)**

Muchas gracias.

De la misma manera, le pregunto a la Comisión si está de acuerdo en delegar en su Mesa la adopción de los acuerdos sobre comparencias y peticiones, información y documentación que debemos solicitar para hacer bien nuestros trabajos. ¿Está de acuerdo la Comisión? **(Pausa.)**

Millones de gracias y suerte.

Se levanta la sesión.

Eran las doce horas y veinte minutos.

Edita: **Congreso de los Diputados**

Calle Floridablanca, s/n. 28071 Madrid

Teléf.: 91 390 60 00. Fax: 91 429 87 07. <http://www.congreso.es>

Imprime y distribuye: **Imprenta Nacional BOE**

Avenida de Manoteras, 54. 28050 Madrid

Teléf.: 91 384 15 00. Fax: 91 384 18 24

Depósito legal: **M. 12.580 - 1961**